

La oposición de Venezuela se rebela contra el golpe de Maduro

Capriles llama a “desconocer la locura” de convocar a una Constituyente. El secretario general de la OEA afirma que la propuesta es “fraudulenta”

ALFREDO MEZA, **Caracas**
Venezuela vivió ayer una nueva jornada de protestas, desde el bloqueo de las principales avenidas hasta las declaraciones del pleno del Parlamento. Nicolás Maduro había anunciado horas antes la convocatoria de una Asamblea

Constituyente para que unos 500 delegados redacten un nuevo texto constitucional a la medida del régimen. Las imprecisiones de la propuesta, planteada en plena represión de las fuerzas de seguridad y las bandas armadas, sembraron la confusión y el rechazo.

La oposición lo califica de “nuevo golpe de Estado”. El gobernador Henrique Capriles, excandidato presidencial, pidió “desconocer esta locura”. Julio Borges, presidente del Parlamento, dijo que el Gobierno “busca consolidar el golpe” y llamó a los venezolanos

“a rebelarse contra la Constituyente comunal”. El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, señaló que la propuesta de Maduro es “errada, inconstitucional y fraudulenta”. PÁGINAS 3 Y 4

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

La izquierda radical francesa da la espalda a Macron

Dos tercios de los militantes de Mélenchon deciden abstenerse

ÁLEX VICENTE, **París**
Solo un tercio de los simpatizantes de Francia Insumisa dirigirá su voto al centrista Emmanuel Macron en el duelo que le enfrenta a la ultraderechista Marine Le Pen, según una consulta en Internet de la última semana en la que han participado 243.000 simpatizantes de la plataforma electoral que lidera Jean-Luc Mélenchon. Mélenchon sostuvo el viernes que no votaría por Le Pen, pero se ha negado a dar una orientación o consigna. PÁGINAS 9 Y 10

Proteger a los Trump cuesta ocho veces más que a los Obama

CRISTINA F. PEREDA, **Washington**
La protección del presidente de EE UU, Donald Trump, y su familia costará a los estadounidenses 120 millones de dólares, según los presupuestos federales del próximo año. Los numerosos viajes de Trump encarecerán los gastos de seguridad hasta superar en solo 12 meses el coste de la protección de Barack Obama en ocho años de mandato. PÁGINA 6

ADEMÁS



El cantante Luis Miguel, arrestado en Los Ángeles

Sobre el artista pesaba una orden de búsqueda tras ignorar las citas judiciales por el caso de su exmánager, al que debe más de un millón de dólares. PÁGINA 28

El negocio de atribuirse la muerte de Bin Laden P6

La libertad de prensa retrocede en los países democráticos P24

Madrid diseña su pabellón de la FIL de Guadalajara P26

Tsipras pacta con la troika otro recorte en Grecia P35



CRISTIANO PONE AL MADRID A UN PASO DE LA FINAL DE LA CHAMPIONS. El Madrid pasó ayer por encima del Atlético en la Liga de Campeones y puso pie y medio en la final de Cardiff. Tres goles de Cristiano, que en la imagen celebra el segundo ante Godín y Oblak, rubricaron un extraordinario partido del equipo de Zidane, que se mostró superior en todo momento al que dirige Simeone. / FRANCISCO SECO (AP) PÁGINAS 29 A 31

Uno de los herederos del Chapo, detenido en Ciudad de México

DAVID MARCIAL PÉREZ, **México**
Dámaso López Núñez, *El Licenciado*, uno de los cabecillas del cártel de Sinaloa, fue detenido en la madrugada de ayer en Ciudad de México. Antiguo policía estatal y titulado en Derecho, López Núñez ingresó de lleno en el grupo criminal sinaloense tras facilitar la primera fuga de la cárcel de Joaquín *El Chapo* Guzmán, en 2001. El operativo de su

detención, en el que participaron el Ejército y la fiscalía, localizó a López Núñez junto a su mujer en la colonia Nueva Anzures, una de las zonas residenciales más exclusivas de la capital mexicana. Tras la caída definitiva del Chapo, *El Licenciado* encabezaba una de las facciones que se disputan, contra los propios familiares del antiguo jefe, la corona del cártel de Sinaloa. PÁGINA 5

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com